

## 指導者研修会（実践編）フィードバック結果

回答：指導者研修会参加教諭 2 名

## 感想・気付き

- ・辻田先生の気さくで優しい関わりのおかげで、子ども達がのびのびと楽しく自然遊びや染め物体験をすることができた。
- ・花で染めたり、虫眼鏡を使ったり、葉っぱをカルタに見立てたりするなど、一工夫を加えることで自然を取り入れた遊びが楽しくなることがわかった。
- ・見慣れた園庭が、講師の先生の言葉がけや投げかけによって見る視点が変わり、子どもにとって、新たな気付きや発見を促すきっかけとなることがわかった。
- ・大人が思っていた（さざんか・みかん）色味ではなく、子どもなりの個々の感性で取り組む姿から、子どもの気付きや思いを柔軟に受け止めることの大切さを感じた。
- ・「葉っぱでカルタ遊び」という、絵文字カルタ遊びの概念を崩した遊びに驚き、講師の先生の遊びのアレンジ力や創作性に感動した。また、見たこともない葉っぱの種類、形、大きさ、感触などに触れることができ、子どもだけでなく、私たちも好奇心が掻き立てられた。
- ・身近な自然物・草花を使って、それが布に色を付ける染料になる事、その染料を使って実際に利用できる T シャツが作れることなど、満足感や達成感が感じられる活動だった。
- ・今回、環境政策課の皆様方、そして子どもたちに直接関わっていただいた辻田先生のおかげで、大変貴重な経験をさせていただけた。当日のプログラムの楽しさと共に、出来上がった T シャツは保育の中でも生かすことができ、本当にありがたく思っている。

## 子ども達への効果

- ・グループ対戦形式の遊びであったことで、チーム意識が持て、同じチームの友達を応援する姿もあり、遊びの方法を変えることで、子どもたちの動きや気持ちが変わってくる様子がわかった。
- ・虫眼鏡を持つことによって、目的や目当てがしっかりと持て、遊びへの意欲が高まっていたと思う。
- ・自然物を使っての染め物を通して、自然のものならではの色彩やにおいなどが感じられ、五感にも触れる良い体験となった。
- ・園内にある自然の中での色探しでは、いつもとは違った目線で身近な自然を見る機会になった。
- ・理科に繋がるような自然を見る視点など、知らないことを教えてもらう楽しさを感じ、就学に向けての学ぶ楽しさや意欲にも繋がる良い機会となった。

#### 今後活かしたいこと

- ・自然物を使って染め物や色探し、カルタなど教師の一工夫で遊びや気づきが広がることがわかり、取り入れてみたいと思った。
- ・身近にあるだけでは意識を向けにくい子どももいるので、教師が積極的に身近な自然の変化などに気付けるよう言葉をかけたり、遊びに取り入れることで関心を持てるようにしたい。
- ・子どもだけでは少し難しいところを、今回は環境政策課の方々にお世話になったが、親子で一緒に楽しみ、参加していただける活動にすることができれば、家庭内での話題や感動体験の共有ともなるのではと思った。